
 

Compte-rendu de l’Assemblée générale de La Viste 

(25 janvier 2024. 18 h. Centre d’accueil. Les Vans.) 

 

Forte participation : environ 70 personnes présentes. 79 pouvoirs ayant été comptabilisés, le 

quorum est largement atteint. 

Le président, Dominique Sizun, présente « l’état de santé » de l’association : le nombre d’adhérents 

est en légère progression (204 en 2023), malgré plusieurs décès à déplorer, dont celui en février 

dernier de Gérard Bonnefoy, membre du CA. La diffusion des deux revues semestrielles (entre 350 et 

400 exemplaires pour chacune) reste bonne ; celle du Hors-Série n°1 (Bernard Nougier Les Croix de 

Montselgues) est excellente (290 exemplaires vendus à ce jour ; retirage envisagé).  

Mais le fonctionnement administratif de l’association est lourd, et le président lance un appel 

pressant pour que des volontaires se présentent afin d’épauler l’actuel Conseil d’administration. Appel  

aussi à la proposition par les adhérents d’articles ou de sujets d’articles : il ne faut pas laisser se perdre 

la mémoire du Pays des Vans ! Ce travail de mémoire est la fonction première de notre association. 

D. Sizun rappelle ensuite quelle a été l’activité de La Viste en 2023.  

Pour ce qui est de la publication des deux numéros de la revue, commentant plusieurs diapositives, 

il souligne à travers quelques exemples (l’hôpital Léopold Ollier, le hameau de Champmajour, les cistes, 

Jalès, l’hôtel Dardaillon…) la volonté de variété des sujets et des niveaux de lecture : des articles un 

peu costauds historiquement côtoient des articles « tout public ». 

 La Viste se félicite d’avoir, par l’intermédiaire de Damien Baderou, quelque peu contribué à la 

sélection, au Loto du Patrimoine, de la grange monastique de Chabro(u)lières pour l’Ardèche et du 

château du Cheylard d’Aujac pour le Gard. 

La Viste a proposé au printemps deux conférences très suivies : la Vigne gauloise à Alba (Fabien 

Isnard) et les Abbayes de la Montagne (Elodie Blanc). Elle a également été partie prenante 

d’événements organisés par la ComCom : conférence sur les VVF et visite du VVF de Chambonas, 

conférence - par des chercheurs en relation avec Jalès sur « les méga-pièges du désert ». 

L’Atelier Paléographie, animé par Marie-Lucy Dumas, a continué à fonctionner, avec quelques 

nouveaux participants. Muriel Sizun s’emploie toujours à  tenir à jour le Site Internet, et la participation 

de La Viste au Forum des Associations a été très fructueuse (adhésions, contacts…). 

**** 

Le trésorier de l’association, Robert Cressin, présente ensuite le rapport financier : les finances de 

l’association sont saines (voir le tableau joint), au point qu’il a été décidé de ne pas augmenter 

cotisations et prix de vente de la revue, et que l’on peut à nouveau envisager une réimpression du gros 

livre signé Jacques Schnetzler et La Viste Les Vans au fil des temps. Plusieurs personnes, dans la salle, 

interviennent à ce propos : large consensus sur l’intérêt d’une telle réimpression ; quelques bémols, 

soulignant la lourdeur de l’entreprise sur le plan gestion et sur le plan financier. Le CA prendra 

rapidement une décision ; si réimpression il y a, il faudrait que ce soit avant l’été. 

R. Cressin annonce qu’il aimerait, pour raisons de santé et de fatigue, mettre fin à ses fonctions de 

trésorier. Il présente à l’Assemblée un membre de La Viste qui, en entrant au CA, pourrait peut-être le 



 

remplacer : Patrice Marchand. La question de la constitution du nouveau Bureau sera traitée à la 

première réunion du nouveau CA, élu ce jour.   

**** 

Vote sur le rapport moral et sur les rapports d’activité et financier : ils sont adoptés par l’Assemblée 

à l’unanimité. Les douze membres actuels du CA sont reconduits. Catherine Donzel et Patrice 

Marchand présentent leur candidature : elle est acceptée par l’Assemblée à l’unanimité. 

**** 

La secrétaire de La Viste, Muriel Sizun, présente alors les projets de l’Association pour l’année 2024 : 

sont programmés, pour ce qui est de la revue, des articles sur « Jacqueline de Borne, dame de Naves », 

sur l’historique de la distribution de l’eau au Pays des Vans, sur les 60 ans du barrage de Pied-de-Borne, 

sur le « rosaire » de Notre-Dame de Lourdes à Gravières ... 

Le Hors-Série n°2, sur le photographe Constantin Violet, prévu primitivement pour 2023, devrait 

sortir à l’automne 2024. 

 Le gros projet : l’organisation d’une journée, à l’automne également, pour commémorer 

l’assassinat par les Nazis, en septembre 1944, du Vanséen Léonce Vieljeux, maire de La Rochelle. Avec 

la participation des élèves du Collège Léonce Vieljeux des Vans. 

 Une conférence d’Yves Morel sur la crise de la viticulture ardéchoise (1850-1950) est également 

envisagée. 

**** 

Surprise de la soirée : Gérard Dubuc, de Petit Brahic (Banne), a bien voulu venir nous présenter et 

projeter un  magnifique petit film intitulé Les Trésors des roches, qu’il avait réalisé à partir de milliers 

de macro-photos de minéraux de la région. 

La réunion - un peu longue - s’est terminée vers 20 h 30 par la traditionnelle galette-cidre. 

                                                                                Muriel Sizun et Nadine Babin, secrétaires de La Viste 

 

Info faisant suite à l’AG : La première réunion du nouveau CA de La Viste a eu lieu lundi 29 janvier. Il y 

a été procédé à la désignation des membres du Bureau pour l’année 2024 : 

Président : Dominique Sizun 

Trésorier : Patrice Marchand 

Trésorier adjoint : Robert Cressin 

Secrétaire : Muriel Sizun 

Secrétaire adjointe : Nadine Babin 

Monique Roux. 
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